
 
 
 
 

 

Protokoll der 26. PeKo-Sitzung vom 19. April 2018 

 
Anwesend: A. Blanchard, D. Kalbermatter, S. Karlen, L. Keller, Y. Ogg, R. Pascolo,  

R. Racine, C. Sauder Engeler, A. Wittek 
 

Entschuldigt: F. Bay, J. Müller-Gantenbein, P. Salzmann, D. Stark 
 
Ständiger Gast:  - 
 
Protokoll: J. Müller-Gantenbein  
 
Zeit:   15:00-17:15 Uhr 
Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum, 8092 Zürich 
 

Traktanden 

 
1. Protokoll der 24. Sitzung vom 25. Januar 2018 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. Vernehmlassungen: Anforderungsprofile (28.03.2018), Werkstattkonzept (05.06.2018) 
4. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
5. Varia 

 
 
1. Protokoll der 25. Sitzung vom 22. März 2018 
 
Das Protokoll wird angenommen und verdankt.  
 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
 

• PS wird krankheitsbedingt länger wegbleiben. Für die nächste Sitzung ist eine 
Genesungskarte aller Kolleginnen und Kollegen geplant. JMG wird diese vorbereiten. 

• Diverse Unterlagen sind an alle Mitglieder verteilt worden. 
• Zwei Schreiben von der Generalsekretärin K. Poiger wurden an alle verteilt. Einerseits 

der Auszug aus dem Protokoll der Sitzung vom 9.4.2018 der SL und andererseits das 
Schreiben über die Erneuerungswahlen der Ombudspersonen. Der Geschäftsbericht 
2017 der Ombudspersonen wurde von der PeKo eingesehen. Die ehemaligen 
Ombudspersonen sind nicht wiedergewählt worden (Altersgründe). Eine Stellungnahme 
zu diesem Vorgehen seitens der SL wird von der HV gemacht. Die Ombudspersonen, 
speziell eine Vertretung für das administrative und technische Personal, sind von der 
PeKo seit langem gewünscht worden. Das Ernennungsverfahren ist bisher nicht zur 
Zufriedenheit der PeKo verlaufen. Laut Reglement entscheidet die SL auf Antrag des 
Präsidenten, wer als Ombudsperson eingesetzt wird. Neu werden Prof. Tröster und H. 
Bretscher als Ombudsleute gewählt. Eine dritte Person soll noch bestimmt werden. 

• Rosengarten Studierendenwohnheim Grundsteinlegung. Ehemalige Rektorin H. 
Wunderli (Stiftungsratspräsidentin), Rektorin S. Springmann (ETH Zürich), Rektor M. 
Hengartner (Uni Zürich) und Stadtrat D. Leupi waren anwesend. 
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• Respektkampagne: 2. Stufe wurde für April lanciert. 
• ETH+: Ideenskizzen können bis Freitag, 4. Mai 2018 eingereicht werden (mind. 3 Mio). 
• NLS: Das Projekt wird weiterbearbeitet. Das von Herrn D. Künzli (Stab ETH-Rat) 

erhaltenen E-mail zu den eingegangenen Rückmeldungen zu den Anforderungsprofilen, 
wird von AB noch an alle PeKo-Mitglieder verschickt.  
Überarbeitung der Anforderungsprofile: es wurde versprochen, keine Rückstufungen 
bereits angestellter Mitarbeitender vorzunehmen, es wurde aber nicht für 
Neuanstellungen ausgeschlossen. SK hält fest, dass der Trend ganz klar Richtung OR 
geht.  

• Im Rahmen des Führungskonzeptes ist auch die interne Kommunikation ein Thema. Die 
SL empfindet dies allerdings nicht als dringlich, die beschlossenen Massnahmen 
bewirken keine grundlegenden Verbesserungen. 

• Erfa-Sitzung des ETH-Bereiches vom 4. Mai 2018: die Traktandenliste ist auf dem Web 
aufgeschaltet, weitere Inputs dafür können noch an AB gemeldet werden. RP hat bereits 
direkten Input betreffend Gastronomie gegeben. Von AB werden Weiterbildungsthemen 
angeregt (VPPR und HR sind an der ETH auch offen dafür). Jobshadowing, Jobrotation 
innerhalb des ETH-Bereichs? 

• Im Zusammenhang mit dem Weiterbildungsthema stellt sich die Frage, wie die 
Mitarbeitenden an der ETH überhaupt in Erfahrung bringen können, welche 
Möglichkeiten bestehen. Ausser auf der HR-Website gibt es bisher keine Anlaufstellen. 
Auch die Frage, wie die Weiterbildung sich auf den Workload auswirkt, ist nicht 
beantwortet. Wenn vereinbart wird, dass eine Weiterbildung ganz oder teilweise während 
der Arbeitszeit erfolgen kann, ist sicherzustellen, dass eine entsprechende 
Arbeitsentlastung möglich ist. 

• Rückmeldungen zur Überarbeitung der PVO ist noch nicht an uns gemeldet worden. 
 
 
3. Vorbereitung des Erfa-Treffens im ETH-Bereich vom 4. Mai 2018 in Villigen: Themen 

 
• Siehe Website 

 
4. Vorbereitung des Erfa-Treffens vom 26.06.2018 (15:00 – ca. 17:00) mit den Vertretern 
aus den Departementen und der HR (Vonesch, Doege, Käppeli) 
 

• Brief an die Delegierten in den Departementen ist am 18. April verschickt worden. Wir 
haben darum gebeten, nicht Themen einzubringen, die sowieso schon klar sind wie z.B. 
Zeiterfassung. DK weist darauf hin, dass die Zeiterfassung bei den Teilzeitangestellten 
nicht korrekt ist und auch bei krankheitsbedingter Abwesenheit z.B. von Postdocs, die 
sonst nur Abwesenheiten erfassen müssen, geht die Rechnung nicht auf. RR stellt fest, 
dass die Software nicht über alle Zweifel erhaben ist. Offenbar besteht wirklich noch 
Gesprächsbedarf diesbezüglich.  

• Im Zusammenhang mit der Zeiterfassung wird festgestellt, dass an der ETH immer 
wieder HR-Personen sehr negativ über ihre Klientel reden. Dies sollte sicherlich auch 
mal mit HR besprochen werden 

• AB macht darauf aufmerksam, dass Sasha Cisar eine Information über den Gender 
Action Plan des D-BAUG an der Sitzung geben möchte.  

 
5. Vernehmlassungen: Werkstattkonzept (05.06.2018), Finanzreglement und OV 
Änderung (29.06.2018) 
 

• Wer hat Input für diese Vernehmlassung? Bitte Rückmeldungen an AB. 
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Nächste Sitzungen: 
Donnerstag, 17. Mai 2018, 15:00 Uhr, SOK B1 
Donnerstag, 14. Juni 2018, 15:00 Uhr, SOK B1 

 

• Zum Finanzreglement und OV Änderung: SK stellt die Frage, ob sich die PeKo dazu 
äussern möchte? DK ist der Meinung, dass vor allem die Rollenzuteilung diskutiert 
werden müsste. Offenbar steht dort, dass ausschliesslich FS 9 zuständig sei und in 
Ausnahmefällen eine 'erfahrene Sekretärin'. Dies muss genauer angeschaut werden.  

 
6. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Strategiekommission: (A. Wittek)  

• Sitzung findet morgen statt. 
• Traktanden: Finanzreglement, Advanced Manufacturing Technology Transfer Center, 

SWOT Analyse, 21-24 Strategie- und Entwicklungsplan 
• Neue Mitglieder sind auf die morgige Sitzung eingeladen worden 
• AW ist gut in die Kommission aufgenommen worden. 

 
Gastronomiekommission: (R. Pascolo) 

• Rice up ist nun offen.  
• CE moniert, dass das Preis-Leistungsverhältnis für Mitarbeitende nicht überzeugend ist 

und der Service langsam ist. Ebenso kann das HPH immer noch nicht überzeugen, 
weder preislich noch qualitativ. 

• Happy or not-Umfrage: Abfragen sind im 2-Wochen-Rhythmus geplant. Es hat eine 
Schulung stattgefunden, wo festgehalten wurde, dass diese Abfrage nichts bringe. Die 
Gastrobetriebe selber finden die Abfrage nicht sinnvoll (100 Vegimenu's verkauft, 500 
Antworten zum Vegi-Menu eingegangen!). Es wird ein neuer Rhythmus definiert.  

 
Hochschulversammlung: (Müller-Gantenbein/Blanchard) 
Erweiterter Ausschuss: es wurde diskutiert, ob eine Stellungnahme zu den Vorfällen um die 
Ombudspersonen erstellt werden soll. Ebenso will man den Vorschlag für ein Vorschlagsrecht 
bei der Wahl der Ombudspersonen unterstützten. Die Charta der HV ist momentan in 
Überarbeitung und vor allem das Prozedere der Wiederwahl/Neuwahl soll bestimmt werden.  
 
Ressorts:  
Keine Wortmeldungen  
  
7. Varia: 
 

• DK fragt, wie das geregelt ist, wenn jemand Lehrlingsbetreuung macht? Gibt es 
Zulagen? Offenbar gebe es bei den einen Zulagen, bei den anderen nicht. Sollen wir den 
Punkt für die Sitzung am 26.06.2018 aufnehmen? 

• Die Mai-Sitzung findet statt. 
• CS informiert, dass das Projekt zur Zusammenlegung der Bauten und IT (ev. auch HR) 

in Oerlikon ausgearbeitet wurde und bald der SL vorgestellt wird? Ehemaliges Sunrise-
Gebäude oder Andreas-Turm stehen zur Diskussion. 

• Es wird ein Termin gesucht, für die Aussprache des PeKo-Ausschuss' mit dem VPPR. 
Bitte Themen dem Ausschuss mitteilen. Jedenfalls wird das Thema Mailservice für 
Pensionierte aufkommen. 

 
jmg, 22. März  2017 
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